

## ご挨拶 ～オンデマンド放送にあたって

皆様こんにちは、第4回東京・南関東学術集会会長の西山隆久です。1月27日（土曜日）に東京医科大学病院で現地開催しました。お陰様で現地会場では立ち見が出るほど盛況で、例年以上に白熱した質疑応答が行われました。今回のオンデマンド放送は現地開催の録画とオンデマンド特典映像をインターネット配信で行います。

コロナの制限が外れ、世の中が活気にあふれています。古今東西制限が外れる時期に、大きな変化が起きています。そこで今回のテーマは、「制限を外す～人、コト、ものづくり」としました。現在のペインクリニックの障壁（制限）を外すことに焦点を当て、講演をお願い致しました。教育講演は、周術期区域麻酔とペインクリニックでの神経ブロックの垣根について、昭和大学横浜市北部病院 麻酔科 教授、信太賢治先生と研修医の先生のコラボレーション、内視鏡で見える新しいペインクリニック治療の可能性（PEDについて）をNTT 東日本関東病院主任医長 上島賢哉先生にお話頂きました。オンデマンドの特典映像として、VR・メタバース・オンライン診療などのクリニックでの新たな取り組みについて、みしま痛み&リハビリクリニック院長 寺田哲先生、理学療法士による運動器疼痛の病態診断とペインクリニックにおける実践について、西鶴間メディカルクリニック リハビリテーション科 江原 弘之先生をお願いいたしました。また私が日頃気になっていることを、外来Nsさん必見 安全でやりがいのある環境作りについて録画しました。

一般演題も総会で発表できるレベルの内容もあり、例年になく質疑応答が白熱し、30分以上延長しました。若手座長の先生と共に、和気藹々とした中で活発な意見交換ができたと思っています。市民公開講座も現地にて開催いたしました。

オンデマンド放送では、現地開催のハンズオンや企業協賛の講演を放送できないことが残念ですが、その分特典映像を用意しました。オンデマンドも皆さまお誘いあわせの上、参加をお待ちしております

第4回東京・南関東支部学術集会  
会長 西山隆久  
西東京中央総合病院 麻酔科